
 

          GT. RTE. Notes Séance 16 du 08.11.2022 

1 

 

  

Date & Lieu :   08.11.2022 
            ZOEIN 

   
Présents :             

• Fondation Zoein : Thomas Polikar, Justine Grandjean 

• Après : Caroline Piffaretti  

• Ville de Meyrin : Denis Waechter 

• ATD QM : Emmanuel Reynaud 

• Hospice général : Sabina Cervoni, Marielle Chapon 

• Realise : Christophe Dunand 

• Contributeur Vernier: David Gutierrez 

• OAIS : Vincent Delorme 

 

Excusé(s) :  

• Hospice général :  Cecile Catalano 

• Zoein :  Sophie Swaton 

• Ville de Meyrin :  Véronique Spreter 

Prise de notes :  Justine  

Finalisation des notes : Sabina  

Gardien du temps :  Denis 

Animatrice  :    Caroline  

 

ODJ                 But : avancement projet RTE                                     Modalité : plénière 

THEME QUI DUREE 

Débriefing événement du 12 octobre Tous 30’ 

Etapes suivantes (communication, fiches plans cantonaux, organisation 

en prévision d’approbation fonds pour étude faisabilité) 

Tous 40’ 

COMETE démarrage 

Communication entre COMETE et GT.RTE. 

 

Denis 

 

15’ 

Divers :  

- Organisation S17 (présence Vaud) 

- Evènements sur RTE prévus 

- Autres 

 

Thomas 

Thomas 

Tous 

 

 

35’ 
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THEME QUI Décision prise 

Retour sur l’événement du 12 octobre 
Globalement, bons retours, contents. Bien dosé niveau 
interventions, timing des prises de parole,… 
Conseil de Christophe Girod : segmenter un peu plus la 
planification, temps trop longs peuvent sonner indigestes 
pour certaines institutions 
L’objectif formulé au début a-t-il été clairement bien 
compris ? Certains n’ont pas forcément compris les attentes 
qu’on avait envers eux. 
La démarche a paru professionnelle, sérieuse, … 
 
Retour secrétaire général HG : a bcp apprécié le travail fait, 
la directrice a mieux compris le RTE,…  
 
Ducret (directeur SARE _OCE)  présent à la soirée: ne va 
prendre aucun risque, va supporter les EDS (emploi de 
solidarité et non le RTE qui est vécu en tant que 
concurrent…). 
 
Positions sur le financement étude de faisabilité à ce jour : 

1. HG soutien  du projet à hauteur de 40'000 chf (donc 
attente mandat de prestation avec Zoein), mais 
attente que les autres (DEE, OAIS) se positionnent.  

 
2. DEE : participation du DEE au GT ; l’info est 

remontée. Il semble y avoir un lézard à l’interne de 
l’OCE. Sous prétexte de s’assurer que la demande 
est parvenue et va être traitée, passer par Olga 
Villaroubia (secrétaire général de l’économie) 

 
3. OAIS : Vincent il s’agit juste de savoir si on aura 

l’entier de la somme en 2022, ou un bout en 2022 
et un bout en 2023. Mais le projet est soutenu. 

  

Tous 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sabina 
 
 
 
→ Christophe 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Préparer mandat de 
prestation avec Zoein 
 
 
Va contacter la 
conseillère de la 
présidente pour 
s’assurer que le dossier 
est arrivé, qu’il y a un 
suivi et qu’on puisse 
régler cette question de 
savoir qui va 
représenter le DEE. 

Etapes suivantes : 
Communication : Zoein communique sur les initiatives, 
mais ne va parler au nom du groupe. Plutôt que les 
questions de comment on communique la démarche, etc,… 
 
 
Etude de faisabilité : qu’est-ce qu’on veut faire ressortir ? 
Loi d’expérimentation mise sur le côté dans nos réflexions 
actuelles mais mécanisme intéressant à explorer. Quels 
autres leviers actionner en parallèle de l’étude ?  
 
Lister les prochaines actions et comment on procède. 
 

 
ZOEIN 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Pour les fonds : Attente 
du retour du DEE et de 
l’OAIS. 
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On a l’étude de faisabilité, mais en même temps, COMETE, 
d’autres petits projets RTE  
 
Denis propose de « sortir » COMETE de l’équation de ce qui 
est traité actuellement par le GT, partie prenante externe. 
Pas que la COMETE ralentisse notre travail, ou le contraire. 
C’est des temporalités différentes, des développements en 
parallèle.  
Surtout la question de la communication à avoir en lien 
avec la COMETE.  
 
Faire un point spécifique aussi sur le suivi des personnes qui 
vont être mandatées ? Recrutement, suivi, … 
Cahier des charges, gestion RH,…  
 
Important de clarifier le positionnement vis-à-vis des CTE 
(Comete et les autres à venir), des questionnements qui 
vont être pertinents pour l’avenir. 
 
Du moment que COMETE est créée, elle échappe à Meyrin, 
elle ne sera plus sous le « contrôle » de Meyrin.  
Présentation du RTE. 
Présentation du concept et des trois CTE (coopérative de 
transition écologique)  françaises. 
 
La faisabilité va dépendre de notre capacité à lever des 
fonds importants → travailler sur un modèle économique 
convaincant 
 
Se pencher sur la question du recrutement.  
 
Département du territoire, rencontre : rencontrer Mr Zinder 
pour lui présenter la démarche et possiblement intégrer 
qqn du DT au GT ? (pas prioritaire)  
 
Est-ce qu’on met qqn qui se charge de faire les contacts 
institutionnels au sein du GT ? Et lier ça à la 
communication ; pour faire évoluer les communications en 
fonction des retours. 
 
Outil pour partager les infos, outils de planification 
→ Christophe et Denis regardent ; Miro ? Trello ? 
 
Dossier communication : reprendre le travail qui avait 
commencé à être fait (groupe comm : Sabina, Thomas, 
Denis, Cécile, Christophe)  
 
Travailler sur les critères RTE, le public cible, retours 
d’expérience de Zoein 
 

 
 
 
Denis 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vincent 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Créer des sous-
groupes pour 
travailler les thèmes 
centraux 
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 Il ne faut pas se planter sur les premières expérimentations 
qu’on soutient → il faut un groupe expérimentation 
→ mais d’abord, il faut valider le fait qu’on va mettre de 
l’énergie là-dedans, amener des arguments pour justifier ce 
cheminement → groupe expérimentation. 
 
Pot commun » : chacune des institutions donatrices reçoit 
le même rapport, Zoein reçoit le tout et distribue, etc. Si 
devient plus compliqué, on s’organisera au sein du GT.  
 

 
  
COMETE : Réunion de travail à Meyrin vendredi 4 
novembre 2022 
Autour de la table, de nombreux acteurs comme membres 
fondateurs : APRES, HG, OPI, Intérêts économiques, Teragir, 
SIG,…  
Révision des statuts a bien avancé pour nouvelle version 
des statuts, convenir de la date et lancer la CTE de manière 
officielle début 2023 
Les membres fondateurs vont élire le CA de la CTE 
Travail de suivi auprès des membres pour savoir qui va 
candidater au sein du Conseil d’Administration (5 membres 
minimum). 

Denis Soutien opérationnel de 
Meyrin, mais les 
opportunités de 
collaboration ou autres 
viendront au cours de 
l’avancement du projet 
et des GT au sein de la 
CTE. 
Réelle volonté d’être un 
territoire 
d’expérimentation pour 
le GT 
 

Divers : 

 

Organisation prochaine séance (13 décembre) : Céline vient 
présenter l’étude de faisabilité de Vaud (avec Christian). 
 
 
 
 
Repas fin d’année GT.RTE :  sur le Bateau-lavoir : 20h00   
 
 
Evènement RTE prévu : 29 novembre, 18h, APRES-VD 
organise évènement présentation de l’étude 
Intervention Sophie PDC 23 novembre 
 
Remarque panneaux solaires Jérôme (collègue 
Christophe) : que fait-on de cette remarque ?  
Christophe : personnes joint-venture (personnes avec 
compétences qui peuvent intégrer un réseau) → si il y a 
qqch à faire, on crée une coopérative et on monte un projet 
autour de ce besoin (partenaire industriel). 
À lancer une fois qu’il y a des RTE versés 
Faire très attention si on se lance dans du domaine 
concurrentiel.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zoein 
 
Sophie 
 

16h, 1h pour le GT, 
chaque sous-groupe 
arrive avec des 
propositions, etc ; 17h-
18h30 → échange sur 
l’étude RTE VD 
 
(Sabina réserve pour 15 
personnes) 
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FAIRE 

Tableau 1 

Création groupe de travail QUI 

Groupe administration Zoein, Sabina et soutien si besoin 

Groupe RH-gestion étude faisabilité Emmanuel, Caroline, Marielle, ZOEIN 

Groupe communication Sabina, Cecile, Thomas, Denis 

Groupe projet RTE petite échelle : faisabilité (critères RTE, 
public cible) 

Sabina, David 

Groupe stratégie institutionnelle Sophie, Vincent, Christophe 

Chaque sous-groupe s’organise avec les membres du groupe pour les rencontres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prochaine séance 
13 décembre 2022 

16h00-23h00 
Lieu : ZOEIN 

 

Programme : 
16h00-17h00 : Retour du travail en sous-groupe en ordre selon tableau ci-dessus. 
17h00-17h05 : Calendrier rencontre Gt.RTE. 2023 
17h05-18h30 : Etude de faisabilité canton de Vaud 
18h30 :19h00 : Apéritif fin d’année 
19h15 :    Départ pour le restaurant 

20h00 :     Dîner chez Bateau Lavoir 
 


